

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

LOS FERRO-CARRILES, EL CRÉDITO Y LA AGRICULTURA ESPAÑOLA.

La moderna industria es un poder inmenso, llamado a transformar radicalmente la sociedad. Las naciones miden su fuerza y su civilización según su potencia industrial, y no es posible ya prescindir de este poder, ni menos desdeñar su invasor influjo. Las razas y los países que no protejan y activen el desarrollo de este poder, parece indudable que serán avasalladas y aplastadas. Este titan inmenso, no visible, solo puede equilibrarse con otro de igual índole y de igual intensidad; y es una necesidad apremiadora, urgente, esplotar y concordar los elementos que le engendran o robustecen.

Estos elementos y los medios de su desarrollo son múltiples y variados; y natural es que en las manifestaciones de la vida industrial cada nacion haya seguido y siga el rumbo que le sea mas adecuado y conveniente. La Inglaterra, por ejemplo, fué primero comerciante; y hallándose con riquísimos depósitos de ulla y de hierro y con el genio de los Watt y de los Arkwright, se hizo industrial, y la navegacion, las manufacturas y el comercio han servido para crear al fin la agricultura mas perfecta, mas floreciente y mas productiva de la tierra. La Francia, los Países Bajos, los Estados Unidos, parten de puntos especiales y siguen un desenvolvimiento peculiar para llegar al fin a la creacion ó adquisicion de las riquezas de todo género, base sólida donde pueden crecer y robustecerse los gérmenes y elementos morales y políticos que lleva en su seno la moderna civilización.

España, dormida casi en la vida de la pasada edad, dada hasta el día a las especulaciones é intrigas de la política, mas bien que no a la amplia generacion del movimiento industrial, no puede ser ya indiferente al in-

cremento avasallador que este va tomando en el Occidente de la antigua Europa. España cuenta a su vez con elementos bastante poderosos para acudir al gran concierto de la producción, de los cambios y de los progresos que de la industria universal emanan.

España, lo mismo que cualquiera otra nacion de Europa, será arrollada si se detiene ante el movimiento invasor que agita a la sociedad moderna; porque este movimiento, como todos los grandes hechos de la historia, es irresistible, providencial sin duda, no es la invasion de las hordas salvajes, que pudiera contrarrestarse con la fuerza material, sino el genio fascinador de la vida nueva, que ha de dar alimento al trabajo, satisfacciones al cuerpo y luz a los espíritus: es el atlético gigante ante quien débiles tiemblan las murallas de las aduanas y de la protección.

España apenas tiene ya más que recuerdos gloriosos de su antiguo esplendor marítimo y mercantil; su producción fabril marcha difícil y lenta, y como sofocada por la presión de las manufacturas extranjeras; su industria pecuaria vive herida ya de muerte; y en concusion, mientras que se siente un arido vacío en nuestro mundo industrial, bajo nuestras plantas se ocultan y gimen incógnitos tesoros.

Si es, pues, un hecho cierto que carecemos de la inteligencia, del genio fabril y mercantil, que es el fruto de una educación larga y adecuada; si carecemos de la suma de capitales que constituyen la fuerza de la industria y garantizan su triunfo en el mercado, estéril y quimérico sería atentar a esas industrias como único ó principal agente de nuestra regeneracion económica.

Todo se compensa, y cada pueblo tiene trazado en las miras providenciales, el camino que, según los tiempos, le ha de conducir a realizar sus destinos. Las naciones industriales se ostentan ahora pujantes é invasoras; pero sus capitales y sus fábricas necesitan de-

vorar inmensas cantidades de primeras materias, y su creciente población pide siempre subsistencias. Así es como estas naciones son a su vez tributarias de los pueblos cultivadores y semi bárbaros; y como los progresos industriales determinaran é impulsaran el movimiento civilizador de estos pueblos.

Pero esta claro que los cambios entre los productos industriales y agrícolas han de realizarse siempre donde mayores ventajas alcancen los primeros, que tienen cierta movilidad característica; y por lo mismo, siendo como es España una nacion esencialmente agrícola, importa en sumo grado señalar y reconocer lo que en esos cambios puede esperar ó temer.

Es indudable que la producción rural es tanto menos costosa cuanto es menor la población del Estado, y cuanto mas exclusivamente cooperan las fuerzas gratuitas de la naturaleza, tierra y agentes atmosféricos. España tiene en esta parte inmensas ventajas sobre las naciones industriales, como la Inglaterra, la Holanda y aun la misma Francia; y por lo tanto puede exportar a ellas sus productos. Pero en cambio debe preocuparse vivamente de la competencia que va en los tiempos presentes, y mas en los venideros, la hacen y la haran regiones tan felices como la Rusia, los Estados Unidos y la Australia.

Reducidos, pues, nosotros a seguir el movimiento de la época, tomando como medio principal la producción rural, es menester que a las ventajas naturales, que constituyen la superioridad de estos últimos estados, opongamos los recursos y condiciones favorables que nuestra situación ofrece. Preciso será comprendamos ante todo que, si la falta de comunicaciones y el inmenso territorio de aquellos países y otros semejantes, neutralizan la feracidad y escaso coste de sus tierras, limitando grandemente la competencia que pueden hacernos, no está quizás lejana la época en que con los ferro-carriles y la nave-

FOLLETIN.

19.

LA LOTERIA DE LA VIDA.

Continuacion.

—Sin duda ninguna iba Percy a ridiculizar mis caprichos, cuando fuimos interrumpidos en nuestra conversacion por la entrada de tres nuevos personajes.

—El primero que se ofreció a mi vista, revelaba en su elegante porte y distinguidas maneras do elevado de su cuna y de una esmerada educación; al paso que los otros dos que inmediatamente entraron tenían todo el tipo de la vulgaridad y de la insolencia, y otro mas dueño que yo en el conocimiento de la gente de policía, habiera visto en ellos al momento y sin mas que observar su descaído y su aire peluante de suplantados, a dos alguaciles que venían a caza de alguna presa.

—¿Qué ocurre, querido Elmsdale? preguntó Mortimer mirando con creciente asombro a aquellos dos intrusos cuya presencia en su cuarto le hacia muy poco gozo.

—Nada, chico, contestó Elmsdale, la historia es muy sencilla. Estos dos caballeros, y se-

ñaló con su sarcástica sonrisa a los dos alguaciles, han tenido la imprudencia de ir a dispartarme en lo mejor de mi sueño, y mi compaña les ha debido parecer tan agradable, que no me los he podido sacar de mi lado, por mas que he hecho, y creo que tienen la ridícula pretension de que me mude de la casa en que habito a otra en que de seguro nunca me acostumbriaría a vivir.

—Parece que lo echas y a brom, dijo uno de los corchetes con cierta risita burlona que dejó ver dos hilas de dientes negros como el carbon.

—Pues como no encontre a quien le pague sus dudas, prosiguió el compañero, va V. de palitas a la cárcel como tres y dos son cinco.

—Figúrate, querido Mortimer, dijo Elmsdale, que el tuno de mi sastre, a quien he dado la parricida de todos los elegantes de Londres, ha tenido la avilantez la inconcebible audacia de hacer que me arresen interin le pago ciertas cuentecillas atrasadas.

—¿Y cuánto suben esas cuentecillas? preguntó Mortimer.

—A trescientas libras esterlinas poco mas o menos, ya ves tu si merece esa porqueria que un sastreuelo se atreve a mandarme poner presa, a todo un lord de Inglaterra. Chigo, estoy tronado, mi cajero me dio ayer la desagradable noticia de

que mi deuda flotante iba en aumento.

—Ha olvidado, V. añadir a las trescientas libras el pago de las costas con lo que subirá a unas quinientas cinco.

—¿Qué atrocidad! exclamó Mortimer cuando viere yo esa cantidad reunida en mi bolsillo.

—Si estos caballeros quisieran aceptar un pagaré de tres meses, que les sea religiosamente pagado a la época de su vencimiento, todo quedaría perfectamente arreglado, dijo Elmsdale afectando mucha finura y contesa.

—Bueno, contestó uno de los alguaciles, pero, ha de ser pagado un interés del sesenta y sesenta y cinco por ciento.

—¿Está V. loco? Prefiero que me ahorquen a hacer el papel de víctima de una manera tan lastimosa.

—Lores y marqueses muy encompetados se pasean por Londres, que no tienen reparo alguno en pagar ese módico interés mientras se les proporciona ocasion de cumplir con sus compromisos pecuniarios.

—Vaya, vaya, dejémonos de discursos, exclamó el otro alguacil, y véngase con nosotros a la cárcel, que allí podrá a sus anchuras y sin que nadie le moleste discutir algun medio de salir del pantano en que se ha metido.

—¿Quieres hacermos chofavor de aceptar por mi

gacion se estingan tales desventajas. Reducidos á marchar, decimos, con la agricultura y por la agricultura en el nuevo mundo industrial, importa comprender tambien que los principales ramos de la produccion rural están hoy mismo amenazados de una suerte semejante á la que está sufriendo nuestra riqueza pecuaria.

Tiempo hace que aun nuestros mas rústicos labriegos han pronunciado la fórmula de nuestros progresos agronómicos. Esta fórmula es sencilla por demas, «mercado» palabra cuyo sentido fijó hace un siglo Adam Smith y que fué la expresion sintética de todo el sistema del célebre Arturo Young. Dádnos salidas, dicen nuestros labradores, y todos los bienes llegarán despues á porfia.

Y con efecto, el «mercado» las «salidas» encierran de por sí una revolucion económica y social. Abrase un mercado estenso, seguro, permanente á nuestros cereales, á nuestros líquidos, á las materias filamentosas y tintorias, y sucederá por mucho tiempo con la agricultura española lo que acontece con la industria inglesa.

Nuestra produccion traspasará, si fuese menester, los límites del consumo; se crearán nuevos capitales; la perfeccion de los cultivos llevará un movimiento acelerado; la industria indígena se hallará á su vez con un mercado creciente; la riqueza, el bienestar de las clases, la ilustracion se difundirán por donde quiera; el Estado contará con recursos y fuerzas que hoy desconoce; y la civilizacion llegará á derramar en nuestra patria sus suaves perfumes y brillantes dones.

Pues bien, la palabra «mercado» fórmula de nuestras aspiraciones, tiene otra equivalente, sinónima, atendida nuestra situacion; «mercado y ferro-carriles» son para nosotros cosas semejantes. En contacto con el occidente industrial, retrasado aun el ascenso civilizador de los pueblos rurales; aunque sensible ya su competencia en algunos ramos, nuestra situacion es lisonjera, y ella nos asegura inmensos beneficios, si sabemos comprender y fomentar nuestros verdaderos intereses.

Los ferro carriles nos abrirán el mercado del mundo; los ferro-carriles harán inmigrar en el pais subidos capitales, que darán ocupacion y lucro al trabajo; y los ferro-carriles, por último, determinarán necesariamente toda la serie de mejoras de que son capaces nuestros campos y nuestros cultivos. ¡Ay del hijo espúreo de nuestra desgraciada patria que

el pagará, querida Montmorency, pues veo que ese es el único medio de librarme de las garras de estos alamos.

—Pero me has de propondrme que de de caballo, que si lo acepto pagarás religiosamente.

—Palabra de honor, contestó Elmsdale.

—Entonces se si se refiere su palabra de honor, dijo por el bajo uno de los seorchetes.

—Llama, my que traigan un signego de papel sellado para estender el pagaré, el mismo.

—Aquí tengo yo, exclamó con alacrua sacando de la faltriquera el pliego que hacia falta. Siempre voy preparado para estos lanceos, que no dejan de ser frecuentes.

—Despues de un largo altercado sobre el interés que habia de pagar, conviniéron en que fuera el setenta por ciento.

—Ahora, caballeros, supongo que Vds. tendrán la bondad de quitarse de mi vista, y que no volveré á acordarme de mi humilde persona en todo lo que les resta de vida.

—Siento mucho decirlo, V. contestó uno de los interpelados, que interinamente no veamos si hay alguna otro acreedor que reclame nuestro auxilio, la ley nos prohibe terminantemente que nos separemos de su lado. Si V. quiere pagarnos el soborno, de costumbre por el trabajo.

—El trabajo sera el mio, exclamó lord Elms-

entorpezca ó que emponzone la fecundísima actividad que para ejecutarlos va desplegándose entre nosotros!

CORTES.

SESIONES DEL DIA 13.

Senad.

Abierta á las dos y media, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

La concurrencia á la tribuna era escasa, y lo mismo sucedia en la del salon.

El banco negro estaba ocupado por los Sres. Moyano y Lersundi.

Pasando al despacho ordinario, se dió cuenta de que los Sres. Huet, Vazquez Queipo y marqués de Senmanat marchaban fuera de la corte.

Se publicaron como leyes las sancionadas ya por S. M. sobre autorizacion para plantear la de imprenta y sobre el ferro carril de Barcelona á Arenys y Granollers hasta la frontera de Francia.

Se leyó el dictámen de la comision sobre el proyecto de ferro carril de Utrillas al Ebro, y se dió cuenta de dos comisiones.

En seguida el Sr. Cantero se levantó á apoyar su proposicion, leida por primera vez el sábado, para que el gobierno presente la liquidacion de los 300.000,000 del empréstito Mirés para tenerla en cuenta al examinar los presupuestos y medidas económicas presentadas al senado.

El Sr. ministro de Marina manifestó que debia suspenderse la decision de este asunto hasta que estuviera presente el Sr. ministro de hacienda, á lo cual accedió el Sr. Cantero, despues de algunas esplicaciones.

Entrando en la órden del dia, obtuvo la palabra el Sr. Olivan, para defender el dictámen sobre autorizacion para plantear la ley de instruccion pública, estendiéndose á la defensa del profesorado, combatido el sábado por el Sr. Calderon.

S. S. quedaba hablando á la hora avanzada que fué preciso retirarse de la tribuna.

Congreso.

Abierta á las dos, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

El Sr. Gonzalez de la Vega, presentó una proposicion sobre las prisiones que se están haciendo estos dias. El presidente manifestó que se daría cuenta de ella apenas estuviesen presentes los ministros.

El Sr. Cárdenas pidió esplicaciones sobre una enmienda presentada al art. 14 de la re-

dale, que tengo siempre que estar luchando con gente hambrienta y ansiosa de dinero.

En esto vi que el reloj señalaba las nueve y medio cuarto, me despedí apresuradamente de Ricardo, y llegué jadeando á la casa de comercio donde ya habian notado mi falta.

Al dia siguiente vino á verme mi amigo de infancia, y al momento conocí en la palidez de su semblante y en lo inquieto de sus miradas que algun grave acontecimiento le traía á mi casa.

—Chico, me dijo, despues de los saludos de ordenanza, vengo á pedirte un favor que espero no me negarás. Mi ayo me ha cortado los viveres por completo y no tengo ni medio penique en el bolsillo.

—¿Pero y tu padre? ¿tanto has abusado de su bondad que se ha visto ya en la imprescindible necesidad de recurrir á ese medio extremo para corregir tu prodigalidad y despilfarro?

—Si, Ricardo, te confieso que he formado muy de ligero mi presupuesto de gastos, sin tener en cuenta para nada el muy importante de ingresos. Por el pronto vengo solo á pedir un préstamo.

—Mas caso que de mi han de hacer los socios de seguro de ti que al fin eres como de la casa. Dirígete á ellos directamente y espero que desde luego accederán á tus deseos.

forma constitucional, que habia sido retirada sin su consentimiento, á pesar de ser su autor.

Se dió cuenta de haber sido sancionada por S. M. la ley de imprenta, y sobre ella anunció una interpelacion el Sr. Estrella.

Tambien fueron proclamados como leyes algunos proyectos de menos importancia que el anterior.

Habiendo ocupado su asiento los señores ministros, el Sr. Estrella preguntó al gobierno si se concederia plazo á los periódicos para llenar las formalidades prescritas por la nueva ley; á lo cual contestó el ministro de la Gobernacion que se les concederia un mes.

Entrándose en la órden del dia, el Sr. Sanchez Silva combatió el art. 17 de la reforma constitucional.

S. S. hizo varias consideraciones en contra del proyecto, y quedaba contestándole el Sr. Marqués de Auñon cuando se dejó la tribuna por lo avanzado de la hora.

Seccion oficial.

—La GACETA del 15 no contiene disposicion alguna de interés.

ADMINISTRACION DE HACIENDA

PUBLICA DE ESTA PROVINCIA.

Debiendo celebrarse el 20 del corriente y hora de las doce de su mañana ante el Sr. Administrador de Hacienda pública de esta provincia la subasta de 2,000 quintales de Coke para el establecimiento nacional de minas de Linares, bajo el pliego de condiciones que desde este dia está de manifiesto en la citada Administracion, se avisa á los que quieran interesarse para que lo efectúen, haciendo las proposiciones en pliegos cerrados y rubricados en su cubierta cuyo modelo se pone á continuacion.

Córdoba 14 de Julio de 1857.—El Administrador, Enrique Antonio Berro.

Modelo de proposicion.

D. F. yo, vecino de _____ me obligo á entregar al establecimiento nacional de minas de Linares con sujecion al pliego de condiciones formado, 2,000 quintales de Coke al precio de _____ cada uno.

Fecha y firma, _____

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—La situacion de Cataluña, respecto á su estado fabril, es la misma. Al paso que se abren

—Pero qué diablos estás diciendo? Crees tú que despues de los mil y un préstamos que me han hecho los Sres. Allison y Prestansbury, voy á tener la desvergüenza de ir á proponerles el mi y dos? Lo que yo te pido es que eches un guante y recojas entre tus amigos la cantidad de quinientas libras esterlinas, que es la suma que en estos momentos necesito con toda urgencia.

—En primer lugar, no tengo en Londres amigos ni conocidos ningunos, y mucho menos gente que quiera adelantarme dinero; y en segundo, que no tengo intenciones de hacerme cómplice de tus desordenes y francachetas, proporcionándote medios de continuar haciendo una vida tan desahogada y tan poco digna de una persona de tu educacion y de tus principios.

—¿Qué inocentón eres, querido Ricardo? ¿Y crees tú que con la suma tan insignificante que te pido puedo yo siquiera soñar en empezar á abar el pago de la clase mas infimo de mis acreedores?

—Pero y tus amigos lores, marqueses y barones?

—La mayor parte de ellos, estan aun peor que yo en punto á recursos milícos, y hay que renunciar á ese medio de salvacion.

(Se continuará.)

alguna
por f
bajo
perio
que r
pued
Ba
hay
paz q
se es
la B
mism
de ca
Españ
Madr
pued
desti
enbu
de S
na p
no el
Lo o
mites
de l
agua
luch
hulto
mista
depo
divis
cer
rede
de f
con
gráfi
Li
mue
de
bati
A
cia,
tá
desig
Ven
regi
G
señ
conv
zini
B
ta
ha
bata
al
naci
B
do
á M
te
Ker
E
vo
neq
suz
E
9 p
por
nos
desi
dife
la

algunas fábricas, se cierran otras, y todas ellas por falta de pedidos tienen que acortar su trabajo y despedir obreros. Las autoridades superiores instan al gobierno de S. M. para que resolviéndose la cuestión sobre carreteras, puedan dar en ellas trabajo á las clases obreras.

Barcelona sigue tranquila, y por ahora no hay señal alguna de que pueda alterarse la paz que reina en el principado.

De Zaragoza escriben que por el Pirineo se está introduciendo mucho contrabando. Por la Bardana y Peralta de Navarra, asegura la misma carta, había pasado un gran número de cargas en dirección de Calatayud.

La señora condesa de Sástago, grande de España de primera clase, acaba de fallecer en Madrid.

El Sr. Isturiz, nuestro ministro plenipotenciario en Rusia ha debido llegar á su destino, pues las últimas noticias le presentan embarcado en Stethin en dirección á la corte de San Petersburgo.

Segun anuncia un periódico de Barcelona parece queda ya autorizado por el gobierno el proyecto de ensanche de aquella capital. Lo que no se dice todavía son las bases y límites del ensanche.

La escampavía Santiago, del apostadero de las Baleares, el 23 del mes anterior y en aguas de su respectivo crucero, apresó un falocho con cinco individuos, que contenía 27 bultos de tabaco, como tambien 37 fardos del mismo artículo y dos de géneros que estaban depositados en un puerto de aquella costa.

Se ha autorizado al ingeniero jefe de la division de ferro-carriles de Barcelona, para hacer un estudio detenido y exacto de los alrededores de aquella capital, y el de un plano de ferro-carril de circunvalacion, juntamente con el de una estación central.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Liona 6 de Julio. El número de soldados muertos en las últimas bullangas ha sido el de 26, y 55 los revolucionarios muertos, unos batiéndose y otros fusilados.

A pesar de haber sido desmentida la noticia, varios periódicos insisten en que se atentó contra la vida del rey de Nápoles, y aun designan como autor del atentado, á Antonio Veneciano, natural de Messina, y sargento del regimiento de Husares.

Génova 6. El gobierno ha desterrado á la señorita Jessie Meritien White, inglesa, por convicción de que ha sido la gente de Mazzini en las últimas jaranas.

Bruselas 7. El ministro de Turquía, en esta (el cual es un belga que se hizo turco,) ha publicado una carta provocando á un debate público sobre los sucesos turco-belgas, al ministro de negocios extranjeros de esta nacion.

Berna 7. El Consejo nacional ha nombrado presidente á Mr. Migy, y vice-presidente á Mr. Kelle. El Consejo de estado, presidente á Mr. Werder, y vice-presidente á Mr. Kern.

En la fiesta del tiro de carabina, que tuvo lugar ayer, se han dado á los tiradores neuchatelenses, las banderas que les regalan los suizos de Paris, Londres y New-York.

Paris 10. S. M. la emperatriz salió ayer 9 para Plombieres. Se ha disminuido medio por ciento el interés que devengaban los bonos del Tesoro. En Londres circulan noticias desfavorables de la India.

Es indudable que los sucesos ocurridos en diferentes puntos de la península italiana, son la consecuencia de un gran complot de tras-

torno general que tenían meditado Mazzini y sus secuaces. Se ha creído que en Paris debía darse el primer estallido de tan horrible trama, y efectivamente los rumores que acerca de atentados contra la vida del emperador Luis Napoleon han circulado en repetidas circunstancias, pueden considerarse como un indicio nada equívoco de los planes revolucionarios. Asi se concibe bien que Ledru Rollin, aprovechandose de la agitacion consiguiente á las elecciones de nuestro vecino imperio, haya lanzado proclamas incendiarias, apelando á la lucha por todos los medios. Dios que, sin duda, no quiere la muerte de esta vieja sociedad europea, no ha permitido que se consumasen tan funestos proyectos y de su divina misericordia esperamos que nunca llegarán á realizarse.

Volviendo á los sucesos de Italia y particularmente á los del ducado de Toscana, diremos que despues de la victoria anunciada por el *Monitor toscano* volvió á empeñarse el combate entre las tropas ducales y los revoltosos, quedando estos tambien vencidos. El archiduque principe hereditario habia llegado á Florencia donde su augusta esposa dirigia á las tropas en la lucha. Su presencia de animo las ha sostenido admirablemente y ha logrado un triunfo envidiable. Con el objeto de asegurar la tranquilidad pública, se ha publicado allí un decreto declarando el pais en estado de sitio. En él se previene ademas que «cualquier ataque ó tentativa premeditada ó inspirada por el impulso de una malevolencia brutal contra los agentes de la fuerza pública, se castigará con pena de la vida».

Cartas de Inglaterra dan algunos detalles interesantes, si bien no todos desconocidos, sobre la permanencia de los señores duques de Montpensier en aquel pais. SS. AA. llegaron el 25 de junio procedentes de España, despues de una feliz travesía, que solo duró dos dias. Se hospedaron en Richmond en una magnífica casa á orillas del Támesis con toda su familia y la servidumbre que les acompaña. La reina Maria Amelia ha dejado interinamente su casa de Claremont para pasar uno ó dos meses en compañía de su hijo ó hija política. En esta casa Richmond recibió el sábado 27 la visita de la reina Victoria, del principe Alberto, de la princesa real y del principe de Prusia, su desposado S. M. y SS. AA. RR. visitaron tambien al duque de Montpensier y á la infanta, dirigiéndose á las seis á Wickenham, residencia del duque y de la duquesa de Aumale.

Los duques pasaron el dia 3 de julio á visitar á la reina de Inglaterra, al principe Alberto y á los demás individuos de la familia real. En la tarde del mismo dia recibieron á la embajada española, al cuerpo diplomático residente en Londres que asistió todo completo, incluso el embajador francés Mr. de Persigny, con todos los dependientes de su embajada, y á varios españoles residentes en la capital. Por la noche asistieron SS. AA. á un concierto que se dió en palacio y recibieron los mas expresivos agasajos de la reina y familia real, como tambien de la alta aristocracia inglesa. El 4 la duquesa de Keht, madre de la reina Victoria, pasó por segunda vez á visitar á los duques en su residencia de Richmond.

Segun anuncian de Marsella, en Tunez ha sucedido un hecho horroroso. Habiendo sido un judío insultado por los moros, exasperado respondió blasfemando contra la religion de Mahoma. En el instante fue preso, decapitado, y su cadaver entregado al populacho. Los cónsules han protestado unánimes contra este acto de barbarie, y el consul de

Inglaterra ha llegado á Francia con el acta de la protesta contra el rey que autorizó la ejecucion.

Castilla.

—ACLARACION.—Debemos una aclaracion á nuestros lectores acerca del silencio que hemos guardado respecto á las penas impuestas á los presos por consecuencia de la sublevacion de Utrera. Ya hemos dicho mas de una vez que mas bien queremos callar que aventurar especies sin tener sólidos fundamentos. En la ocasion presente hemos visto cartas en que se habla de haber sido fusilados crecido número de individuos en Sevilla, Utrera, el Arahal y Moron: en otras se dice que han ocurrido algunas desgracias en Sevilla en el acto del fusilamiento; y ninguna de ellas está conforme ni en el número ni en las circunstancias de los sucesos. Los periódicos de Sevilla, particularmente el *Porvenir*, hace quince dias que no los recibimos: el *Boletín oficial* de la provincia nada dice; y en esta virtud hemos preferido el silencio á publicar las noticias de las cartas, esperando que oficialmente ó por los periódicos de Cadiz ó Madrid se fijen los hechos para no aventurarnos en un asunto tan delicado. Creemos que nuestros lectores sabrán apreciar esta conducta, que les proporcionará el saber las noticias con exactitud, si bien en este caso no con tanta prontitud como desearan ellos y nosotros.

—Abusos.—Muchas personas tienen la costumbre de ocupar en los paseos varias sillas: una en que están sentados, otra en que tienen los pies y algunas veces otra en que colocan el sombrero. Tambien se nota que algunas sillas se vuelven al revés en señal de posesion. Todos estos abusos se hacen muy reparables en los dias de gran concurrencia, porque llegan á faltar sillas para los que desean sentarse; pero solo la condescendencia de los concurrentes es la que los autoriza, pues nadie podría resistir con justicia el que se recogiesen al que solo las tiene por una comodidad que pasa los límites de la conveniencia. Los encargados del Hospicio deberían cuidar de que estos abusos terminasen, pues son muchas las personas á quienes hemos oido quejarse.

—QUINTOS DESERTORES.—De la caja de esta capital han desertado José Perez Abalos, natural de Priego, Francisco Illescas, de Puente Genil, Francisco Cabezas y Juan Aranega, de Castro del Rio.

—CUESTION LUMINOSA.—Nuestras indicaciones sobre la oscuridad en que se hallaba la plazuela de la Trinidad han surtido efecto, pues desde anteanoche se ha colocado otro farol triangular enfrente de la fuente. Deseamos de todas veras que estos triangulares acaben de desaparecer. Hasta 1854 vinieron consignándose en los presupuestos municipales varias partidas para la adquisicion de reverberos y mejoras del alumbrado público. Convendría que renaciese aquel buen espíritu.

—SUBASTA.—En las casas consistoriales de Villa del Rio se subasta el dia 30 del actual el arrendamiento de las dehesas Boyar alta y baja, cuyo terreno se haya dividido en suertes de á dos fanegas.

—VA DE CUENTO.—Un coronel que repartía el fondo de masita á los soldados de su regimiento que tomaban la licencia, los iba llamando por una lista en que constaban los nombres y las cantidades que alcanzaban aquellos.

—Fulano de tal, decía, alcanza 100 rs.

—Zutano de cual, alcanza 220.

Y así continuó hasta llegar al final de la primera página de la lista: de repente se pone pálido, verde y encarnado, exclamando:

—Suma y sigue, 4,200 rs. ¿Quién es este suma y sigue que alcanza tanto?

Hoy: El Triunfo de la Sta. Cruz, y Ntra. Sra. del Carmen

A principios del siglo XIII tuvo lugar una de las mas sangrientas batallas que se cuentan en nuestra historia...

Hoy reza la Iglesia de la misma festividad, con rito doble mayor y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia del Carmen Calzado.

IDEM EXTRAORDINARIO. En la Iglesia de S. Cayetano.

En la Iglesia del Carmen calzado se celebrará una solemne función a las diez, en la que predicará el Sr. D. José María del Carpio...

En la de S. Cayetano, y a la misma hora, se celebrará igual función, y predicará el Sr. D. José María Gomez...

En la de Sta. Ana se celebrará tambien la misma función, en la que predicará el Sr. D. Rafael Sanchez y Benitez...

Quinto día de la Soemne Novena que a Maria Sma. del Carmen con agrado sus hijos y Cofrades en la Iglesia del Carmen Calzado...

Hoy ultimo día de la Soemne Novena que a Maria Sma. del Carmen consagra su hermandad en la Iglesia de S. Cayetano...

Ultimo día de Novena de Ntra. Sra. del Carmen en la Iglesia de Sta. Ana...

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen...

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán...

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 1 de Julio. 3 por 100 consolidada 58,90 y el diferido 25,80.

CORONA. Precios en la Alhondiga, el día 15. Trigo de 64 a 69 cebada de 25 a 26.

PIRU de la Alhondiga. Trigo de 60 a 70. Cebada de 25 a 25. Habas de 41 a 46. Aceite dentro de la ciudad a 51 id en los molinos a 42.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 40 a 60. Cebada de 27 a 28. Aceite en la Calzada a 45 para consumo a 54.

MALAGA. Trigo de 58 a 75. Cebada de 29 a 31. Maíz de 46 a 50. Garbanzos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112.

GRANADA. Trigo de 79 a 87 rs. Cebada de 31 a 36. Habas de 42 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 14 y 25 minutos de mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 12 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, GRANADA y su carrera Antequera, Benamáji, Lucena, Priego, Utrera, Baéna, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanbuñez, Rábida y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la

mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuentesobrada y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with columns: Destino, Bna, Int., Qmb. Destinos: Córdoba a Bna Int. Qmb, Cuesta del Espino, Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA. Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administración se halla establecida en un carruaje del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with columns: Destino, Bna, Int., Carro. Destinos: Córdoba a Bna Int. Carro, Cuesta del Espino, Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administración se admiten toda clase de trasportes y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

AVISOS.

PIELES. Gran depósito de toda clase de curtido de D. José Pujol y Maci, calle de Baños viejos, número 9 principal y almaceas. Barcelona.

Becerras para la cama, propios de la estación y preferibles bajo el aspecto higiénico ó de la salud a la piel de caballo.

Para cama de soltero, muy lindos y rebajados de 7 a 7 1/2 duros uno.

Para cama de matrimonio, grandes, rebajados y hermosos de 11 a 12 duros uno.

Cualquier pedido de estos géneros puede hacerse enviando su importe en libranza sobre correos ó carta-orden con mas 10 rs. por gastos de transporte en diligencia ó vapor.

Se sirven los pedidos con toda rapidéz. Siendo la casa establecida hace treinta años y dedicada esclusivamente al ramo de curtidos y de cueros al pelo, teniendo además del depósito, una gran fabrica de su propiedad, donde se trabaja con cuidado y perfección, la casa del señor Pujol puede servir con ventaja en toda clase de baquetilla y baqueta, becerros y becerillos blanco, negro y cogrados; suela rojo, blanca y negra; badanas de colores; id. para sombreros y de todas clases; gamuzas id. badanas y becerros charolados procedentes de las mejores fabricas de Francia y Alemania, baquetilla y demás charoles, así como toda clase de curtidos. Hilo é instrumentos para zapateros, trozos de madera de haya para hormas; telas de goma de todas dimensiones (la mejor seda y goma) telas de seda y de todas clases para zapatos de señora etc., etc. Cola, jabon, papel de estraza.

NUDRIZA. Una de 25 años, ferastera, viuda, de seis meses de leche; solicita casa para criar, ó hacedlo en la osuya. Vive en la Plazuela de los Abades núm. 9. Tiene personas que respondan de su conducta.

PILULES DEHAUT. Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demás remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes: 1. De su composición. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el análisis químico no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial a la salud. 2. De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor cuanto mas fortificantes son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo. Esta inmensa ventaja permite a los enfermos medicarse hasta su cura radical sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demás purgantes. 3. De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. Por este medio curan infinidad de enfermedades, largas ó crónicas como herpes, dolores reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del higado y otras, tumores, llagas y úlceras, etc., etc. (Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.) Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En París, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de París, y EN ESPAÑA, en casa de los principales farmacéuticos, quienes pueden aproximarse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURON, SAAVEDRA.

Se expenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Roja, calle del Rey.

EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA.

PLAZA DEL PAN esquina a Calle Confiterías, se venden de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, catres y camas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieran, maqueadas con flores y con preciosos colores chinoscos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo se arman y se desarmen en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro. Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Talleto superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carnages, etc.

Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones. Anteojos y gemelos superiores de teatro. Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbatus, espollines, sillas galapagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y non mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas. Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa cómodas, altares, etc., y ules negro de seda y engomado para delantales, etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos, de salas, galerías, comedores, Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, estandadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; arternes, parrillas, cafeteras, chocolateteros, parrillas, platos, palanquias para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios bien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Reja superior de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guantanas superiores con sus medias, Jabon superior de Windsor, de apalmenras amargas y espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para camios de hierro. Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, moçeres y niños.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camias, pidiéndolos a lo señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho Bazar Inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y rico surtido de mas de mil camias.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Sto. sacrificio de la Misa en el día de hoy en la Iglesia de S. Cayetano, en sufragio de un difunto, recibirán el estipendio de 6 rs.

CARTONES Y CARTULINAS.

Se venden en la calle de la Libreria, núm. 1. GORDOBA IMP. Y LIT. DE D. F. GARCIA TENA.